

# ***Creció 3.9% el PIB de Guanajuato durante el 2013***

La economía de Guanajuato medida por el producto interno bruto (PIB) sumó 617 mil 325 millones de pesos en el 2013, monto que significó un crecimiento de 3.9 por ciento anual, lo cual indica una desaceleración en comparación con el aumento de 5.4 por ciento registrado un año previo.

**No obstante, el crecimiento de la entidad superó al promedio nacional del PIB que fue de 1.4 por ciento y se colocó en quinto lugar por dicho dinamismo.**

El valor del PIB guanajuatense contribuyó con el 4 por ciento del PIB total del país -15 billones 447 mil 556 millones de pesos- y se colocó en el séptimo lugar nacional.

Lo anterior dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) al presentar las cifras del “Producto Interno Bruto por Entidad Federativa 2013”.

**El avance del PIB de la entidad obedeció principalmente al alto crecimiento del sector secundario o industrial cuyo PIB avanzó 6.0 por ciento, seguido del sector terciario que abarca comercio y servicios con 2.7 por ciento, mientras que el PIB agropecuario aumentó 1.5 por ciento.**

En términos de contribución al PIB total de cada sector en el país, el PIB del comercio y servicios de Guanajuato se colocó en el sexto lugar al contribuir con el 3.7 por ciento, y su PIB agropecuario en el séptimo al aportar el 4.6 por ciento, mientras que el PIB industrial estatal se colocó en el noveno lugar nacional al contribuir con el 4.5 por ciento del total nacional.

**Durante el 2013 el PIB total de Guanajuato se colocó como líder en el Bajío puesto que el PIB de Querétaro creció 3 por ciento y -**



**el de San Luis Potosí 0.6 por ciento, y estas dos entidades se colocaron en el lugar 17 y 18 lugar nacional respectivamente por su contribución de 2.1 por ciento y 1.9 por ciento en cada caso al PIB total del país.**

Cabe señalar que las tres entidades del Bajío fueron superadas en crecimiento por: Chihuahua y Sonora entidades cuyo PIB avanzó 5.4 por ciento en cada caso, por Aguascalientes con un aumento de 4.7 por ciento, Quintana Roo con 4.3 por ciento y Nayarit con 4.2 por ciento.

Sin embargo, las entidades del Bajío crecieron más que entidades industrializadas como Nuevo León cuyo PIB creció 1.6 por ciento, Jalisco con 1.9 por ciento o el Estado de México cuyo PIB aumento 1.1 por ciento durante 2013.

## **QUERÉTARO Y SLP**

A diferencia de Guanajuato donde el mayor crecimiento del PIB fue en el sector industrial, en Querétaro el mayor dinamismo se dio en el sector primario agropecuario con el 5.7 por ciento durante el 2013, en cambio el sector industrial avanzó 0.9 por ciento, en ambos casos hubo una desaceleración ya que un año previo habían crecido a tasas de 14.4 y 6 por ciento respectivamente.

No obstante para Querétaro se observó que el PIB de las actividades industriales aportó el 2.4 por ciento del total, por lo que se ubicó en el lugar 14 a nivel nacional. Mientras que al PIB de comercio y servicios, la entidad aportó el 1.9 por ciento y se situó en el lugar 16.

Por su lado, San Luis Potosí se caracterizó por un bajo crecimiento con un 0.6 por ciento en promedio como resultado del declive de 2.4 por ciento de su PIB industrial, el cual se vio compensado por un incremento del 13.2 por ciento de su PIB agropecuario y de 2.5 por ciento del PIB de comercio y servicios.

Cabe indicar que el PIB de comercio y servicios es el de mayor peso en la economía nacional con un valor de 9 billones 613 mil 682 millones de pesos corrientes.

**\*Con información de El Financiero**